

NEWSLETTER



Ausgabe 41/2016

Die HVW-Geschäftsstelle ist vom 24.12.2016 bis 01.01.2017 geschlossen.

Der Handballverband Württemberg wünscht ein frohes Weihnachtsfest, ein paar Tage Gemütlichkeit mit viel Zeit zum Ausruhen und Genießen und Kräfte sammeln für ein neues Jahr.

Erläuterung zur Änderung der Beitrags- und Gebührenordnung: Das Präsidium des HVW hat am 12.11.2016 eine neue Beitrags- und Gebührenordnung (BGO) beschlossen, die zum 01.01.2017 Gültigkeit hat. Dabei wurde die finanzielle Entschädigung für SR, Zeitnehmer/Sekretär, SR-Beobachter, SR-Paten, Spielaufsicht und technische Delegierte neu in die BGO integriert. Die BGO wurde an die aktuellen gesetzlichen Vorgaben, die Änderung der steuerlichen Betrachtung und die aktuelle deutsche Rechtsprechung angeglichen. Daher ergibt sich für die Fahrtkostenabrechnung grundsätzlich eine Änderung. Ab dem **01.01.2017** entfällt der ergänzende pauschale Kilometersatz von 0,02 €/km bei Mitnahme von weiteren Personen, denn auch im Bundesreisekostengesetz (BRKG) wurde dieser pauschale Kilometersatz ersatzlos gestrichen. Ab 01.01.2017 kann somit nur noch ein pauschaler Kilometersatz von 0,30 €/km abgerechnet werden, unabhängig davon, wie viele Personen mitgenommen werden. Trotzdem sind bei Teameinsätzen der Schiedsrichter weiterhin Fahrgemeinschaften zu bilden. Die gesamte BGO finden Sie [hier](#).

Bereits über 4600 verkaufte Tickets für den Rekordversuch in der Frauen-Bundesliga: Am 30. Dezember trifft um 20 Uhr in der Stuttgarter Porsche-Arena die TuS Metzingen auf den TV Nellingen. Bei diesem Spiel soll ein neuer Zuschauerrekord aufgestellt werden. Dafür fehlen aber noch ein paar Zuschauer. Wer noch keine Tickets hat, findet [hier](#) weitere Informationen. Die TusSies haben sich tolle Zusatzpreise und Ermäßigungen ab einer bestimmten Ticketanzahl einfallen lassen.

Trainerfortbildung am 14. Januar in Böblingen: Am 14. Januar 2017 bietet der HVW, parallel zum Länderpokal, von 10:30 – 16:15 Uhr ein interessantes und attraktives Programm für alle Trainerinnen und Trainer an. Referenten sind neben Verbandslehrwart Jürgen Lebherz DHB-Sportdirektor Wolfgang Sommerfeld und der ehemalige Trainer der Metzinger TusSies Alexander Job. Das Thema lautet: "Theorie trifft Praxis - Leistungssportliche Struktur und Entwicklung von Spielerinnen im HVW und DHB". Im Anschluss an die Fortbildung kann noch das Halbfinale des Länderpokals in der Murkenbachhalle besucht werden. Die Teilnahme an dieser Fortbildung wird mit 6 Einheiten für die Verlängerung der C- und B-Lizenz anerkannt. Weitere Informationen zum Programm und zur Anmeldung finden Sie [hier](#).

Trailer für Frauen-WM 2017 zum Download verfügbar: Der Deutsche Handballbund hat einen Trailer zur Bewerbung der Frauen-WM, die 2017 in Deutschland stattfindet, produziert. Wir freuen uns, wenn möglichst viele Vereine diesen Trailer auf ihren Homepages und Social-Media Kanälen nutzen und somit auf die Heim-WM hinweisen. [Hier](#) kommen Sie zum Download des Trailers.

